



09 MARS 2025

HOMELIE DE MGR LUC CREPY  
EVEQUE DE VERSAILLES

« *Tout près de toi est la Parole, elle est dans ta bouche et dans ton cœur.* » (Rm 10,8)  
La Parole de Dieu est près de toi, parce que Dieu est près de toi et parle à ton cœur. Pour certains d'entre vous, c'est une des grandes découvertes de votre itinéraire de foi que vous citez dans vos lettres. Découvrir que Dieu nous parle et que la Bible n'est pas qu'un vieux livre dépassé, mais la Parole même de Dieu offerte et accessible à tous. « *Je voulais connaître l'histoire de Jésus et j'achète une bible. C'est à ce moment-là que ma vie change, à partir du moment où j'ouvre cette bible, je ne suis plus seule et je ne le serai plus jamais. Depuis je prie, je rends grâce, je vais à la messe et ma vision de la vie est différente...* » Ecouter et accueillir la Parole de Dieu est toujours un événement, petit ou grand, car Dieu a toujours quelque chose de bon, de bien et de beau à nous dire parce qu'Il nous aime. La Parole de Dieu souvent nous dérange et nous entraîne sur des chemins que nous n'aurions pas imaginés.

Si la Parole de Dieu est près de nous, c'est aussi dire la proximité du Christ, Lui la Parole de Dieu faite chair ; Lui, Dieu fait homme pour être proche de toute personne. Il faut garder dans notre mémoire cette belle affirmation de saint Jean : « *Dieu a tellement aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais obtienne la vie éternelle. Car Dieu a envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, le monde soit sauvé.* » (Jn 3, 16-17) Cette proximité de Dieu qui nous parle, c'est une expérience d'amour et de salut. Souvent cette proximité étonne et surprend car on pense facilement que Dieu est inaccessible, lointain, indifférent à ce que nous vivons. Non, c'est tout le contraire, car découvrir la proximité de Dieu nous donne envie d'aller plus loin, de le connaître, de l'aimer et, comme vous, de demander le baptême afin de grandir dans la foi. Proximité du Christ qui nous rejoint là où nous sommes, et souvent en des lieux et à des étapes de notre vie où nous pensons que Dieu est absent. « *C'est en prison que j'ai rencontré le Christ. Dans ces moments de solitude et de prière, j'ai senti sa présence. Je n'étais plus seul, même dans une cellule de 9 m<sup>2</sup>. Le Christ m'a montré la voie et m'a donné le goût de vivre à nouveau. Cette expérience a éveillé en moi le désir profond d'être baptisé.* »

*« Après toutes les péripéties dans ma vie, je ressentais un manque, il manquait quelque chose dans ma vie, et c'était Dieu. Quand j'ai compris que c'était Lui, j'ai senti une paix en moi et c'est là que j'ai décidé d'entreprendre la démarche de me faire baptisée. » « J'ai rencontré Jésus quand j'étais dans un période très difficile dans ma vie puisque j'avais l'impression que toutes les personnes que j'aimais me laissaient tomber. »*

A travers, tous ces témoignages, nous percevons l'action de Dieu : Dieu vient à notre secours, Dieu sauve. C'est la grande expérience au cœur de la foi du peuple esclave en Egypte (que nous avons entendue dans le livre du Deutéronome) : *« Nous avons crié vers le Seigneur, le Dieu de nos pères. Il a entendu notre voix, il a vu que nous étions dans la misère, la peine et l'oppression. Le Seigneur nous a fait sortir d'Égypte à main forte et à bras étendu, par des actions terrifiantes, des signes et des prodiges. »* (Dt 26, 7-8) Ainsi quand le peuple libéré de l'esclavage invoquera Dieu, il ne dira pas qui est Dieu, mais il dira ce que Dieu a fait pour lui : Il est Celui qui nous a fait sortir d'Égypte, Il est Celui qui nous a fait passer de l'esclavage à la liberté. Ce passage, c'est la Pâque. C'est cette Pâque que Jésus a fêtée lors de son dernier repas avec ses disciples. Mais au cours de cet ultime repas, le Christ va annoncer une nouvelle Pâque, la Pâque de la Nouvelle Alliance, le passage définitif de la mort à la vie par sa passion et sa résurrection. Rappelons-nous que le nom de « Jésus » signifie « Dieu sauve », « Dieu délivre ». C'est dans cette Pâque, ce passage de la mort à la vie, scellé par le Christ Crucifié et Ressuscité, que vous serez baptisés. C'est le grand passage par lequel Dieu fait de vous ses enfants et des frères et sœurs du Christ. Et aujourd'hui, comme évêque, je viens vous appeler officiellement, au nom de l'Église, à franchir les dernières étapes qui vous mèneront à plonger dans les eaux du baptême, à quitter vos esclavages pour entrer dans la vie de Dieu et connaître cette belle proximité entre le Christ et chacun de nous, à l'écoute de l'Esprit Saint.

Dans les prochaines semaines, vous vivrez plusieurs étapes avant votre baptême – les scrutins -. Ce sont des gestes liturgiques au cours desquels vous manifestez votre désir de conversion et où vous recevez la force pour lutter contre tout ce qui s'oppose en vous à une vie selon l'Évangile. Vous le savez, si le baptême transforme votre vie, ce

n'est pas la dernière étape de votre cheminement, au contraire c'est un chemin nouveau pour vivre au quotidien la grâce de votre baptême. Si tout commence au baptême, il faut toute notre vie pour le vivre dans sa richesse. Et, comme pour chacun de nous, il y aura des combats à mener pour demeurer fidèle aux promesses de votre baptême. Mais nous ne sommes pas seul, le Christ lui-même a affronté le mal et est vainqueur, comme nous l'avons entendu dans l'évangile de ce jour.

Jésus, après son baptême et rempli d'Esprit Saint, affronte le diable qui lui propose le pouvoir, l'idolâtrie, la richesse et la puissance. Ce sont les grands désirs qui habitent le cœur de l'homme et l'enferment souvent dans la violence, l'égoïsme, la guerre, l'oubli de la planète et l'indifférence aux plus pauvres. Jésus sort vainqueur de ce combat avec le diable : Lui, humble et doux de cœur, il est venu témoigner de l'amour de Dieu pour tous et il déclare heureux les doux, les artisans de paix, les pauvres, les miséricordieux, les cœurs purs et les affamés de justice. Le Christ est victorieux du mal, il l'a vaincu par sa croix, et sa résurrection est la victoire de l'amour et du pardon offert à tous. Dans les combats que nous avons à mener dans notre vie, le Christ est à nos côtés, avec la force de l'Esprit Saint, car l'amour de Dieu est le plus fort. Voilà, chers catéchumènes, chers futurs baptisés, la Bonne Nouvelle qui vous est donnée et que vous avez la mission, la chance et la joie d'annoncer à tous, en particulier à ceux et celles qui cherchent et sont parfois perdus. Soyez les témoins de votre rencontre avec le Christ si proche de tous, vivez dans la confiance en Jésus qui sauve et marche à vos côtés, prenez votre place dans la grande communauté des chrétiens qu'est l'Eglise ! Amen.